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MINA Grupos ecologistas insisten en pedir que se impida el vertido tóxico al río mientras empresa y administración defienden el proyecto

Sevilla 

Imagen de la corta de Aznalcóllar que contiene los residuos. ARCHIVO

CARMEN DEL TORO/SEVILLA | 25 de
abril de 2024 y 26 años des-
pués del desastre de Boliden.
A punto de autorizarse, pero
sin fecha aún, la nueva activi-
dad minera en Aznalcóllar
por parte de la adjudicataria,
Minera Los Frailes, la existen-
cia de una conducción de 30
kilómetros desde la antigua
corta minera hasta el Guadal-
quivir, justo frente al estadio
de La Cartuja, ha encendido
todas las alarmas de los eco-
logistas y ha puesto en jaque
incluso a la propia empresa,
que ha tenido que defender
las bondades ambientales de
su proyecto.

Ecologistas en Acción y
Greenpeace son algunas de
las asociaciones más belige-
rantes, aunque no las únicas,
ya que algunas locales, como
Alianza Verde o la plataforma
Ficus San Jacinto junto a Po-
demos Sevilla y otras, han
presentado un escrito ante de
Defensor del Pueblo Andaluz
pidiendo que interceda para
evitar que la Junta de Andalu-
cía apruebe finalmente el ver-
tido al Guadalquivir.

Las entidades, que hoy se
manifestarán en el Muelle de

la Sal, han alertado que a pe-
sar de la depuración que in-
cluye el proyecto de Minera
Los Frailes, la carga contami-
nante acumulada en la corta
descargaría en el estuario del
Guadalquivir cantidades to-
tales muy elevadas de meta-
les y metaloides potencial-
mente tóxicos, como arséni-
co, cadmio, cobre, cromo,
mercurio, níquel, plomo, se-

lenio y zinc, entre otros. Y
alertan especialmente no só-
lo porque el vertido se haría
en el propio Guadalquivir y
cerca de la capital, sino por-
que llegaría hasta la desem-
bocadura en Sanlúcar de Ba-
rrameda, afectando a las
36.000 hectáreas de arrozales
y las zonas de cría de los ale-
vines del caladero del Golfo
de Cádiz.

Para los ecologistas, “no
debe autorizarse este vertido
minero ya que no se han estu-
diado y valorado adecuada-
mente sus posibles conse-
cuencias en el Estuario del
Guadalquivir y en sus dife-
rentes usos, entre ellos por-
tuario, agrícola y pesquero”,
que además recuerdan que el
contenido del Dictamen Am-
biental y del Informe de Ad-

Aznalcóllar sigue en el ojo del
huracán 26 años después

SUCESO
Fallece tras volcar el
tractor y quedar
atrapado en Aznalcázar

SEVILLA | Un hombre vecino de Pilas (Sevilla) falleció ayer al volcar el
tractor que conducía y quedar atrapado en el municipio vecino de Az-
nalcázar (Sevilla), según informa Emergencias 112 Andalucía. El falle-
cido es un hombre de unos 42 años, casado y padre de dos hijas, según
han informado a EFE fuentes del Ayuntamiento de Pilas, que han indi-
cado que era trabajador de una finca agrícola en Aznalcázar.

misibilidad del vertido “no
han sido nunca sometidos a
información pública por par-
te del Gobierno de la Junta”.

Ante estas declaraciones
de los ecologistas, Minera Los
Frailes lo ha defendido como
“un proyecto emblemático en
la gestión ambiental y soste-
nible del agua en el sector de
la minería”, que cuenta ya
con el dictamen ambiental fa-
vorable y que las modificacio-
nes incluidas incrementarán
de 350 a 450 millones la inver-
sión para incluir una “esta-
ción depuradora de agua de
última generación, que se
une a la promoción de una
nueva red de infraestructuras
para la gestión hídrica del
proyecto. Con ello, resolverá
definitivamente el problema
generado por los pasivos am-
bientales heredados de la an-
tigua operación minera”, ase-
guran.

El director de operaciones
de Minera Los Frailes, Miguel
Ángel González, ha señalado
que el proyecto “se ajusta a
las nuevas exigencias de un
riguroso proceso de tramita-
ción ambiental que garantiza
la seguridad y la sostenibili-
dad de sus operaciones”, con
una planta de última genera-
ción que cumple con la nor-
mativa actual y que han lleva-
do a cabo conjuntamente las
andaluzas AYESA e INERCO.

Según exponen, el “efluen-
te íntegramente depurado
con tecnología de última ge-
neración se trasladará me-
diante un emisario de 30 kiló-
metros hasta el Estuario del
Guadalquivir que estará per-
manentemente monitorizado
para asegurar la calidad del
agua”, y contará con un Plan
de Vigilancia independiente
a la empresa, con control dia-
rio del agua.

ADJUDICATARIA___Minera Los Frailes asegura que se instalará una depuradora de última
generación y una nueva red, la “solución definitiva”   ECOLOGISTAS___Alertan de que la carga
contaminante afectaría a 36.000 hectáreas de arrozales y a los caladeros del Golfo de Cádiz

■ ■ El consejero de Industria,
Energía y Minas, Jorge
Paradela, insiste en que “los
parámetros” del vertido de la
mina está “dentro del marco
normativo exigible y exigente”
y que “el agua estará tratada”.
“La tecnología ha avanzado
muchísimo”, insistía.
Paradela reconocía que con
este proyecto van “con pies de
plomo” por la complejidad que
conllevan los proyectos de
minería, pero también
transmitía “tranquilidad”
porque esta mina es
“completamente distinta”.
“Esta es una mina de interior,
no es una mina a cielo abierto,
no es aquella corta que
recordamos. Y además la
tecnología ha evolucionado
por completo. Los pasos que
se están dando son todos.
Cuenta con todos los
parabienes, todos los
informes, aseguró.

El vertido, dentro
del marco exigible

Apunte
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FERIA DE ABRIL En las primeras 24 horas de votación, la participación ya duplicaba la consulta de 2016

Comienza la
contratación
de la primera
fase de Casa
del Pumarejo
A. Q. Q./SEVILLA | La Gerencia de
Urbanismo y Medio Ambiente
iniciará hoy los trámites para
contratar las obras corres-
pondientes a la primera fase
del proyecto de rehabilitación
de la Casa del Pumarejo por
un importe de 4,7 millones de
euros y un plazo de ejecución
de 18 meses, tras alcanzar el
Gobierno municipal un
acuerdo con la Asociación,
que volverá al edificio una vez
finalicen las obras.

Según ha explicado el dele-
gado de Urbanismo, Juan de
la Rosa, “hemos alcanzado
un acuerdo con la Asociación
Casa del Pumarejo para la
suspensión temporal de la
concesión demanial y el des-
alojo de tres locales hasta que
concluyan los trabajos, mo-
mento en el que la asociación
volverá a un espacio en con-
diciones adecuadas para se-
guir desarrollando su activi-
dad de servicio público al ba-
rrio y a los vecinos”. “Con
ello, José Luis Sanz, da solu-
ción por fin a una de las de-
mandas históricas en la ciu-
dad y acomete una rehabilita-
ción para impulsar el comer-
cio tradicional y la hostelería
de barrio y recuperar el casco
histórico como punto de en-
cuentro de todos los sevilla-
nos y de modos residenciales
acordes a nuestro patrimonio
vivencial”, dijo De la Rosa.

Una vez se concluya la re-
habilitación de la zona trase-
ra del edificio, se contratarán
las obras de la parte restante
de la casa  completando así su
entera recuperación.

URBANISMO

La consulta sobre el modelo de
la Feria enfrenta a PSOE y PP

Aurora Guzmán
SEVILLA | El Grupo Municipal
Socialista ha denunciado
“las maniobras del conjunto
del gobierno local y del pro-
pio José Luis Sanz para mani-
pular” el resultado de la con-
sulta sobre el formato de la
Feria de Abril a partir de 2025,
al prometer nuevos cambios
en medio del proceso de vota-
ción, que “incluso contradi-
cen sus votos en el Pleno del
Ayuntamiento de Sevilla”.
Denuncian que “Sanz prome-
te ahora, justo en mitad del
periodo de sufragio, trasladar
el festivo del miércoles al
martes de Feria”.

“En primer lugar, el cambio
requiere mayoría en el Pleno
municipal donde el PP está
en minoría, de ahí que, a día
de hoy, está engañando a los
sevillanos. Y, en segundo lu-
gar, el PP siempre ha sido par-
tidario de devolver el festivo
local al Día de San Fernando,
detrayéndolo del festivo de
Feria, como así consta en dis-
tintas votaciones cuando esta
cuestión fue sometida al Ple-
no municipal: en unos casos
votó quitar el festivo a la Fe-
ria, y en otros se abstuvo”, ha
explicado el concejal socialis-
ta Juan Tomás de Aragón.

El delegado de Fiestas Ma-
yores, Manuel Alés, ha pedi-
do al grupo socialista que
“deje de mentir sobre la con-

sulta de la Feria, que está
siendo un éxito rotundo en
participación” y que se está
realizando con la “más abso-
luta transparencia en un pro-
ceso limpio y democrático”.

Ha pedido “que el PSOE pa-
re de una vez de manchar el
buen trabajo de los funciona-
rios públicos, que están vol-
cando sus esfuerzos en ga-
rantizar el acceso a la consul-
ta sobre el modelo de Feria”.

Alés ha pedido al PSOE que
“saque el tema del día festivo
del debate”. En este sentido,
ha indicado que, si desde el
Gobierno hubiesen querido
abordar la cuestión del festi-

vo, lo hubieran hecho, pero
“no es el momento”. “Todas
las opciones están abiertas.
En caso de que los sevillanos
decidan volver al formato tra-
dicional, valoraremos el tras-
lado del festivo, no sin antes
hablar con todos los sectores
afectados y los demás grupos
políticos.”, afirmó.

La consulta, tras la que se
decidirá si la Feria vuelve al
formato tradicional o se man-
tiene en el actual, había supe-
rado los 80.000 votos a las 13
horas este miércoles, 24 de
abril. “Estamos ante unas ci-
fras de récord: en poco más
de 24 horas, la participación

ha duplicado a la de la con-
sulta de 2016, gracias a la pro-
moción que el Gobierno mu-
nicipal le ha dado a esta he-
rramienta de participación
ciudadana en su interés por
conocer el sentir real de los
sevillanos sobre la cuestión
de la Feria”, ha explicado
Alés. Manuel Alés ha finaliza-
do con una última petición:
“Que el PSOE deje de confun-
dir y mentir, y asuma de una
vez que los sevillanos deposi-
taron la confianza en este Go-
bierno desde el que vamos a
trabajar por los sevillanos
con escucha abierta, la trans-
parencia y la veracidad”.

Ya son 91.998 los sevillanos que han votado en la consulta sobre el modelo de la Feria de Abril. EFE

RIFIRRAFE___El edil Juan Tomás de Aragón (PSOE) denuncia “manipulación” al prometer
cambios como el día festivo y Manuel Alés (PP) defiende el “éxito de participación”

AURORA GUZMÁN | Han pasado
cuatro días desde que finali-
zara la Feria de Abril y los se-
villanos están decidiendo
qué modelo quieren para el
año que viene.

El Ayuntamiento de Sevilla
abrió ayer la consulta prome-
tida y ya son 91.998 los sevi-
llanos que han votado. Los
códigos descargados ascien-
den a 105.734.

Hasta el momento, la parti-
cipación alcanza el 15,74%.
Están llamados a votar
584.265 personas (581.334
empadronados y 2.931 titula-
res de casetas y carruajes).

Sevilla está decidiendo si
mantener el modelo de sába-
do a sábado, establecido des-
de el año 2017; o si volver al
tradicional, al lunes de ‘pes-
caíto’ y el domingo de fuegos
artificiales.

Las cifras son de récord, ya
que en las primeras 24 horas
de votación, la participación
ya duplicaba la consulta de
2016, cuando el censo era de
588.334 personas y votaron
40.659 (6,91% de participa-
ción).

Casi 92.000
sevillanos han
votado ya 



COCHE ELÉCTRICO Futura red de 350 puntos DIPUTACIÓN Pide “prudencia” para “adelantarnos a la sequía” EL RONQUILLO

El alcalde con empresarios en la inauguración. VIVA SEVILLA

El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fernández. EP

Sevilla  | Local

SEVILLA | El presidente de la Di-
putación de Sevilla y alcalde
de la Rinconada, Javier Fer-
nández, ha pedido “pruden-
cia y calma” sobre el uso del
agua a la población tras los
“positivos” datos que elevan
“a casi el 67% la cantidad de
agua en Sevilla”. Así, ha abo-
gado por “no parar en la pla-
nificación del agua para ade-
lantarnos a la sequía”. “En la
provincia no caben más em-
balses, pero sí hay margen en
mejora de fugas, digitaliza-
ción de contadores, usos ter-
ciarios, regeneración de
aguas para regadío y depura-
ción al cien por cien”, ha
apostillado.

Así se ha manifestado Fer-
nández en la jornada celebra-
da ayer titulada La gestión
sostenible del agua organiza-
da por Coca Cola, donde ha
señalado que “la Confedera-
ción Hidrográfica de Guadal-
quivir (CHG) indicaban que el
mayor embalse que hay en la
región es el Guadalquivir y
que mientras se tuviera ha-
bría agua”. De esta forma,
“estaban listos todos los tra-
bajos para ese cambio que no
era otro que utilizar el agua
de Sevilla”, ha señalado.

Por ello, ha agradecido a la
CHG, a la Empresa de Abaste-
cimiento y Saneamiento de
Aguas de Sevilla (Emasesa) y
a la empresa Aljarafesa por
“el trabajo realizado”. Asimis-
mo, ha propuesto una fusión
entre estas dos empresas ya
que “son las dos grandes po-
tencias de agua en Sevilla” y
“deben empezar a hacer los
estudios oportunos” puesto
que “utilizan los mismos es-
pacios y recursos”. Esta fu-

sión “sería un gran paso para
abrir un gran mensaje de eco-
nomía y de sostenibilidad en
los próximos años”, ha recal-
cado.

En este contexto, ha subra-
yado que en la región sevilla-
na hay un “10% de fugas de
agua en el sistema”, por lo
tanto “es importante hablar
de la potencia del agua y de la
capacidad de uso del agua”.

“Los municipios que no es-
tán adheridos en ningún sis-
tema de agua son 24 frente a
82 que lo están”, ha informa-
do al tiempo que ha concreta-
do que “la mayor parte de las
localidades no adheridos se
ubican en la Sierra Norte y
Sur de Sevilla”. Este aspecto
ha resaltado que “vamos ha-
cer lo que haga falta para que
estos 24 municipios sean in-
cluidos en un sistema de
agua”, “esto no va de apues-
ta, esto va del servicio públi-
co”, ha manifestado.

Al hilo de lo anterior, Fer-
nández ha expresado que “el
agua pública se tiene que mi-
rar desde el sentido de la soli-
daridad” para que “tenga la
misma calidad en todos los si-
tios”. Así, ha comunicado

que está sobre la mesa “el
concepto de la empresa co-
munal de agua, es decir, la
empresa urbana de agua de
Sevilla”.

Igualmente, el presidente
de la Diputación ha señalado
que “se va a trabajar conjun-
tamente con la Junta”, al
tiempo que ha subrayado que
Sevilla “tiene capacidad eco-
nómica y una infraestructura
muy importante que se ha re-
novado y por ello queremos
tener una alternativa para el
resto de vecinos y la vamos a
encontrar”.

Por último, ha destacado
que “este tipo de jornadas in-
vitan a reflexionar y elimina
muchas improvisaciones”,
por lo tanto, “el hecho de que
se vuelva a celebrar esta jor-
nada en un contexto diferente
me parece que es una forma
de dar éxito”. "Del 100% del
agua forma en torno al 75%
está dirigido a los regadíos,
por lo cual es importantísimo
que seamos capaces de gene-
rar buenas infraestructuras
en ese ámbito, y hacer que la
concienciación ciudadana
tenga integrada la importan-
cia del agua" ha concluido.

Fernández aboga por “no parar
en la planificación del agua”

Prospera la
moción de
censura y
Arévalo es
alcaldesa

SEVILLA | La socialista Ana Cris-
tina Arévalo ha sido nombra-
da alcaldesa de la localidad
sevillana de El Ronquillo tras
prosperar la moción de cen-
sura registrada por el Grupo
municipal del PSOE para la
destitución del alcalde, Ci-
priano Huertas, en un pleno
extraordinario celebrado
ayers, con el voto favorable de
siete ediles, por uno en con-
tra. El hasta ayer regidor no
ha estado presente en la se-
sión plenaria. Sí ha acudido
el secretario de Organización
del PSOE provincial, Rafael
Recio.

El texto fue firmado por cin-
co de los nueve concejales
que conforman la Corpora-
ción -los cuatro del PSOE y el
edil no adscrito Francisco Pa-
vón-. Desde el PSOE se había
esgrimido la necesidad de
“garantizar la gobernabili-
dad” en la localidad, “donde
la situación ha llegado a un
extremo en la que el alcalde
prácticamente se ha quedado
solo, sin ningún apoyo”.

El ya exregidor ronquillero,
tras cesar de sus funciones al
teniente de alcalde, Miguel
Rodríguez (PP), a finales de
diciembre, provocó una crisis
de gobierno que afectó al pac-
to suscrito entre el PP y el exe-
dil de IU, que consistía en el
reparto de la Alcaldía. Como
consecuencia de ese acuerdo
postelectoral, Con Andalu-
cía, marca con la que Huertas
concurrió a las elecciones del
28M, decidió expulsarle de la
formación.

Aurora Guzmán Fontenla
SEVILLA | La capital hispalense
ya cuenta con 56 puntos de re-
carga para vehículos eléctri-
cos y hoy se han inaugurado
los de la Isla de la Cartuja, que
alberga un total de 15 puntos.

Se han inaugurado las pri-
meras instalaciones de una
red que estará compuesta por
350 puntos, distribuidos en
los 11 distritos de la ciudad.
Se dispondrán con capacidad
semirrápida, rápida y ultra-
rrápida.

Así lo ha aclarado el alcal-
de, José Luis Sanz. “Se trata
los primeros puntos de recar-
ga públicos que se instalan en
la ciudad de Sevilla y vamos a
seguir trabajando intensa-
mente para poner cuanto an-
tes en funcionamiento la red
completa”.

El objetivo es “acercar lo
máximo posible esta red a to-
dos los barrios de Sevilla, pa-
ra que todos los sevillanos, vi-

van donde vivan, tengan las
mismas oportunidades y se
fomente la movilidad eléctri-
ca por igual en toda la ciu-
dad”.

El lugar de la primera insta-
lación de estas estaciones de
recarga, en la Isla de la Cartu-
ja, es donde el Ayuntamiento
está desarrollando la Zona de
Bajas Emisiones de Sevilla o
el proyecto E-City Sevilla, que
“servirán para consolidar el
modelo de ciudad climática-
mente neutra con el que la ha
distinguido la Unión Euro-
pea”.

Todos los distritos tendrán
puntos de recarga semirrápi-
dos con un mínimo de 44 KW,
recarga rápida con un míni-
mo de 100 Kw y recarga ultra-
rrápida con un mínimo de 350
Kw. Se han establecido cuatro
operadores para “garantizar
la libre competencia y la me-
jora de las tarifas al ciudada-
no”.

Activados 56
puntos de
recarga, 15 
en la Cartuja
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Actualidad ANDALUCÍA TURISMO

Andalucía cree que
está “muy lejos” de
la sobresaturación

REDACCIÓN | El consejero de Turismo, Arturo Bernal, ha asegurado
que Andalucía está “muy lejos de tener un problema de sobresa-
turación turística” y ha llamado a “mimar” a un sector que apor-
ta el 15 % del PIB de la comunidad y el 12 % del empleo. Según ha
explicado que en las estadísticas del INE “Andalucía no tiene
ninguna ciudad entre las veinte primeras”.

AGRICULTURA El consumo humano está garantizado hasta en 5 años

La CHG garantiza una
campaña de riego con
un 162 % más de agua
AUTORIZACIÓN___ La comisión de desembalse de la
cuenca del Guadalquivir garantiza una dotación de hasta
4.000 m3 por hectárea, casi seis veces más que en 2023

SEVILLA. EFE | La comisión de
desembalse de la cuenca del
Guadalquivir autorizó ayer un
desembalse de agua de 1.010
hectómetros cúbicos (hm3),
un 162 % más que el año pasa-
do, lo que garantiza una des-
ahogada campaña de riego
para la agricultura con una
dotación máxima de 4.000
metros cúbicos por hectárea,
casi seis veces más que la cam-
paña anterior.

En rueda de prensa previa a
la comisión, el presidente de
la Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG), Joa-
quín Páez, informó de que es
la propuesta que presentaría a
la comisión, en la que están re-
presentados los usuarios de la
cuenca, y aseguró que el abas-
tecimiento (consumo huma-
no) está garantizado cuatro o
cinco años gracias a las lluvias
de marzo, el tercer marzo más
lluvioso de los últimos cuaren-
ta años.

La dotación máxima de la
cuenca son 6.000 metros cúbi-
cos por hectárea, por la que se
ha reducido un 33 % respecto
a ese nivel al fijarse para esta

■ ■ La Asociación de
Comunidades de Regantes de
Andalucía Feragua ha
valorado la dotación de agua
aprobada este ayer en la
Comisión de Desembalse, si
bien ha apremiado a las
administraciones a ejecutar
las presas aprobadas en los
planes hidrológicos y a
acometer de forma urgente
un plan de balsas.

Los regantes aplauden
pero apremian a
acometer obras

campaña en 4.000 metros cú-
bicos, si bien el año pasado el
recorte fue del 88 % a causa de
la prolongada sequía, lo que,
según Páez, supone un “alivio
para el campo”.

Según el presidente de la
CHG -organismo dependiente
del Ministerio para la Transi-
ción Ecológica-, este aumento
beneficiará a todos los culti-

vos, que tienen garantizada
una dotación máxima y sobre
esa cantidad se le aplica la re-
ducción que van desde un má-
ximo del 33 % a un 25 % como
en el caso del olivar, que pasa-
rá de 1.500 metros cúbicos por
hectárea a 1.125 metros cúbi-
cos.

Otro de los beneficiados se-
rá el arroz, que contará con
una dotación de 264 hectóme-
tros cúbicos, por lo que los
arroceros van a disponer de
dos tercios de la totalidad del
agua máxima que pueden te-
ner, lo que permitirá la siem-
bra de este cultivo que la pasa-
da campaña no se sembró por
la falta de agua.

Esta campaña de regadío,
que arranca hoy y se prolonga-
rá hasta el 30 de septiembre,
es similar a la del año 2020 tras
varios años de reducciones de
la dotación debido a la prolon-
gada sequía en la cuenca, que
con las lluvias de marzo se en-
cuentra el sistema de regula-
ción general por encima del 41
% de su capacidad de almace-
namiento y al 47 % el total de
la demarcación.

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, durante su visita a Veta la Palma. EFE/ JULIO MUÑOZ

NATURALEZA Tras la compra de la finca se amplía el Parque de Doñana

El apunte

Moreno celebra en Veta la Palma la
“mayor actuación en un humedal”
LA PUEBLA DE RÍO (SEVILLA). EFE | El
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, ha
situado la compra de la finca
Veta la Palma, en La Puebla
del Río (Sevilla), para la am-
pliación del Parque de Doña-
na, como la acción más im-
portante que se ha hecho en
España en materia de soste-
nibilidad para conservar los
humedales.

Moreno, que visitó ayer la
finca, adquirida reciente-
mente por la Junta por 72,6
millones de euros para su in-
corporación a Doñana, expli-
có que las láminas de agua
que en ella se encuentran son
“imprescindibles” para ga-
rantizar la biodiversidad del

Parque Nacional y para su
adaptación a la sequía.

El plan de actuación, pro-
tección y desarrollo de la fin-
ca se debatirá “próximamen-
te” en el Consejo de Partici-
pación, con una comisión es-
pecífica para tratar sus futu-
ros usos y adaptarla a la con-
servación de la biodiversi-
dad.

La finca, de 7.600 hectáre-
as que se dedicaban a la acui-
cultura de forma privada, ha
sido adquirida con fondos
propios y fondos europeos.

La compra era “una opor-
tunidad única” para mejorar
el entorno de Doñana que ha
sido “bien recibida” por to-
dos los agentes: “Pocas veces

hay un consenso tan determi-
nante”, dijo el presidente.

Explicó que la gestión pú-
blica de la finca garantiza
mantener vivo un humedal
que frecuentan 300.000 aves
acuáticas en determinados
momentos, sobre todo cuan-
do hay escasez de lluvias y
las lagunas de Doñana no se
llenan.

Además, se incorporan a
lo público terrenos marisme-
ños “con un gran potencial
de restauración y medioam-
biental”, también con una
“zona estratégica” por la co-
nexión con el Guadalquivir,
“clave para cualquier pro-
puesta de mejora” en el en-
torno de Doñana y el río.

viva JUEVES, 25 DE ABRIL DE 2024 5



6 JUEVES, 25 DE ABRIL DE 2024 viva

Actualidad   | España  |     Mundo

GOBIERNO Anunció la decisión sin precedentes a raíz del anuncio de que su esposa sería investigada por tráfico de influencias y corrupción

MADRID. EFE | El presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez,
anunció ayer que cancela su
agenda pública hasta el pró-
ximo lunes 29 para “reflexio-
nar” si debe continuar al fren-
te del Ejecutivo tras las inves-
tigaciones a su esposa, Bego-
ña Gómez. “Necesito parar y
reflexionar. Me urge respon-
derme a la pregunta de si me-
rece la pena, pese al fango en
el que la derecha y la ultrade-
recha pretenden convertir la
política. Si debo continuar al
frente del Gobierno o renun-
ciar a este alto honor”, escri-
bió en una carta enviada a la
ciudadanía que publicó en la
red social X.

Sánchez asegura en la misi-
va que, “a pesar de la carica-
tura que la derecha y la ultra-
derecha política” han hecho
sobre él, “nunca” ha tenido
“apego al cargo”. “Sí lo tengo
al deber, al compromiso polí-
tico y al servicio público. Yo
no paso por los cargos, hago
valer la legitimidad de esas
altas responsabilidades para
transformar y hacer avanzar
al país que quiero”, apunta.

Así, desvela que continua-
rá con su labor en el Gobierno
pero cancelará su agenda pú-
blica “unos días” para “poder
reflexionar y decidir qué ca-
mino tomar”. Además, anun-
cia que el lunes 29 de abril
comparecerá ante los medios
para dar a conocer su deci-
sión.

El jefe del Ejecutivo, ade-

indicaron fuentes jurídicas a
Europa Press.

A primera hora de ayer Sán-
chez salió al paso de esta noti-
cia y afirmó en la sesión de
control al Gobierno en el Con-
greso de los Diputados: “En
un día como hoy y con las no-
ticias que he conocido, a pe-
sar de todo, sigo creyendo en
la Justicia de mi país, en su
autonomía e independencia”.

Después, varios de sus mi-
nistros salieron en su defensa
al señalar que se trata de una
denuncia falsa y acusando al
PP de utilizar un asunto que
traspasa la esfera personal y
familiar. Finalmente, a última
hora de la tarde Sánchez sor-
prendió con la publicación de
una extensa carta de cuatro
páginas en las que comunica
una decisión inédita en de-
mocracia y carga contra va-
rios medios de comunicación
y contra la oposición.

En la misiva, el jefe del Eje-
cutivo también afirma que su
mujer “defenderá su honora-
bilidad y colaborará con la
Justicia en todo lo que se la re-
quiera para esclarecer unos
hechos tan escandalosos en
apariencia como inexisten-
tes”.

En su opinión, el juez en-
cargado del caso llamará a
declarar a los responsables
de dos cabeceras digitales
que han venido publicando
sobre este asunto y que son
“de marcada orientación de-
rechista y ultraderechista”.

Pedro Sánchez y Begoña Gómez, durante una Cumbre de la UE en Granada. EFE/ ARCHIVO

PP y Vox ven
en el anuncio
un intento
de hacerse
la víctima

MADRID. EFE | El PP y Vox coinci-
den en ver en el anuncio del
presidente del Gobierno un
intento de hacerse la vícti-
ma. El senador del PP Javier
Maroto ha afirmado que el
anuncio es “la enésima pi-
rueta de Sánchez” y “un acto
de precampaña” para hacer-
se la víctima. Y añade que “el
lunes lo comprobaremos to-
dos”.

Por su parte el presidente
de Murcia, el popular Fer-
nando López Miras, calificó
la decisión de “maniobra es-
tética”. López Miras afirmó
que puede entender que Sán-
chez “en lo personal esté
afectado” tras la denuncia
contra su esposa, Begoña
Gómez. Según el presidente
murciano, “hay limites que
no se deben traspasar”, por
lo que ha pedido “respeto a
la familia y a la intimidad fa-
miliar”. No obstante, López
Miras reclamó transparen-
cia: “Hace falta aportar res-
puestas, donde ahora mismo
solo hay preguntas”.

Vox afirmó ayer que la de-
cisión del presidente tiene
como fin “victimizarse para
tapar el cenagal de corrup-
ción que inunda su manda-
to”, y le invita a reflexionar si
le apetece, “pero tras dimi-
tir”. Para Vox “asistimos a
una nueva victimización y
una nueva interpretación del
presidente del Gobierno; el
mismo que ha cometido la
mayor corrupción política:
comprar su investidura am-
nistiando a criminales”.

Sánchez cancela su agenda para reflexionar
sobre su continuidad al frente del Gobierno
PIDE TIEMPO MUERTO__ El presidente del Gobierno dice que anunciará su decisión sobre “qué
camino tomar” en una comparecencia ante medios prevista para el próximo lunes 29 de abril

Biden firma la ayuda
militar a Ucrania e Israel 
WASHINGTON. EFE | El presidente
estadounidense, Joe Biden,
promulgó ayer una ley que
permitirá el envío de arma-
mento a Ucrania en cuestión
de horas. La legislación, va-
lorada en 95.300 millones de
dólares y que aprobó anoche
el Senado, incluye 60.800 mi-
llones de dólares para Ucra-
nia, ayuda militar por 26.400
millones de dólares para Is-
rael y 8.100 millones para los

aliados de Wasington en
Asia, como Taiwán, así como
asistencia humanitaria para
la Franja de Gaza, en riesgo
de hambruna. Biden se con-
gratuló por el acuerdo alcan-
zado con la oposición repu-
blicana para aprobar esta ley
tras meses de bloqueo por
parte del ala más dura de los
republicanos, respaldados
por el expresidente Donald
Trump.

ELECCIONES La destacan como “líder” en el ámbito europeo de la transición energética EEUU Tras meses de bloqueo republicano

El Comité Ejecutivo del PSOE propone a
Ribera como cabeza de lista en las europeas
MADRID. EFE | La Comisión Eje-
cutiva Federal del PSOE ha
propuesto a la vicepresidenta
tercera del Gobierno y minis-
tra para la Transición Ecológi-
ca y el Reto Demográfico, Te-
resa Ribera, como cabeza de
lista de la candidatura socia-
lista a las elecciones al Parla-
mento Europeo que se cele-
brarán el próximo 9 de junio.

En un comunicado, el máxi-

mo órgano del PSOE ha seña-
lado que propone a Ribera pa-
ra liderar la lista electoral de
los socialistas a las elecciones
al Parlamento Europeo y que
su nombre se incorpore este
viernes en el Comité de Listas,
que confeccionará el dicta-
men junto con las propuestas
llegadas de todas las federa-
ciones que los militantes pu-
dieron votar hasta el pasado

sábado, día 20. La propuesta
se elevará para su votación el
próximo sábado, día 27, al Co-
mité Federal, del que saldrá la
lista definitiva.

Destacan a Ribera como “lí-
der” en el ámbito europeo de
la transición energética y de
“la justicia social” e inciden
en que la vicepresidenta ha
conseguido para las empresas
españolas mayor competitivi-

dad y ha impulsado leyes co-
mo la del Cambio Climático y
Transición Energética, el Plan
Nacional Integrado de Ener-
gía y Clima o la Estrategia de
Descarbonización a Largo
Plazo. Asimismo destacan el
talante dialogante de Ribera,
“incluso con el Partido Popu-
lar y pese a la incomodidad de
algunos de sus líderes más
significativos”.

más, carga contra el PP y Vox,
señalando que “la derecha y
ultraderecha no aceptaron el
resultado electoral” del 23J.
“Y ahora han traspasado la lí-
nea del respeto a la vida fami-
liar de un presidente del Go-
bierno y el ataque de su vida
personal”, indica.

Sánchez acusa al líder del
PP, Alberto Núñez Feijóo, y de
Vox, Santiago Abascal, de po-
ner en marcha “la máquina
del fango” y de “tratar de des-
humanizar y deslegitimar al
adversario político a través de

denuncias tan escandalosas
como falsas”.

“Llegados a este punto, la
pregunta que legítimamente
hago es ¿merece la pena todo
esto? Sinceramente no lo sé.
Este ataque es tan grave como
burdo que necesito parar y re-
flexionar con mi esposa”, ase-
gura Sánchez, que también
reconoce “estar profunda-
mente enamorado” de su mu-
jer, “que vive con impotencia
en el fango que sobre ella es-
parcen día sí y día también”.

Sánchez anunció esta deci-

sión sin precedentes solo
unas horas después de que se
hiciera público que el juzga-
do Número 41 de Madrid ha
abierto diligencias de investi-
gación contra Gómez por pre-
sunto tráfico de influencias y
corrupción en los negocios.

La apertura de diligencias
se produjo el pasado 16 de
abril a raíz de una denuncia
presentada por el sindicato
Manos Limpias y se ha decre-
tado el secreto de las mismas,
pero entre ellas está la cita-
ción de varios testigos, según
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El Betis, muy pendiente
del estado de Isco

El futbolista del Real Betis, Isco, durante el encuentro contra el Real Madrid de LaLiga EA Sports. EFE

Víctor García-Rayo
SEVILLA | El beticismo está muy
pendiente del estado físico de
Isco y de su disponibilidad de
cara al Gran Derbi de este do-
mingo. El malagueño es la es-
trella del Betis y nadie quiere
que se pierda la visita del
eterno rival en estas alturas
de la temporada.

El futbolista no ha podido
entrenar con normalidad de-
bido a unas molestias que lle-
va arrastrando desde hace dí-
as y que ya provocaron que no
terminara el choque contra el
Valencia de este pasado fin de
semana. Los servicios médi-
cos del club están teniendo
mucho cuidado para que
pueda llegar a esta jornada en
las mejores condiciones posi-
bles.

El propio futbolista ha sido
el que ha confirmado que tie-
ne unos pequeños problemas
físicos pero que espera jugar
el Gran Derbi con totales ga-
rantías: “Estoy recuperándo-
me de unas pequeñas moles-
tias. Estamos trabajando para
llegar al 100%”, ha explicado
el jugador.

REAL BETIS El malagueño trabaja para recuperarse de “unas pequeñas molestias”

SIN DESCANSO___Tenía el día libre pero se ha presentado en la ciudad
deportiva para seguir trabajando  MIMADO POR MANUEL PELLEGRINI___El
entrenador del Betis le está dosificando en este tramo final de la temporada

Isco no puede tener más ga-
nar de jugar este encuentro.
Pellegrini le dio descanso a la
plantilla en este miércoles y el
malagueño se ha presentado
en la ciudad deportiva para
seguir entrenando y poder
llegar a este choque bien físi-

camente. En el encuentro de
la ida no pudo conseguir la
victoria con el Betis y no quie-
re desaprovechar la oportuni-
dad de vencer al eterno rival
en casa.

Cabe recordar que la lesión
que tuvo Isco en febrero fue

muscular y que por aquel en-
tonces acumulaba muchos
minutos en sus piernas. Aho-
ra Manuel Pellegrini está do-
sificando al malagueño para
evitar más problemas físicos
en el tramo final de la tempo-
rada.

Las dos
aficiones se
preparan
para el Gran
Derbi

GRAN DERBI

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Cada vez queda me-
nos para el Gran Derbi y en la
ciudad ya se respira el am-
biente de una semana gran-
de. Las aficiones del Sevilla y
Betis comienzan a teñir de ro-
jo y verde las calles con los co-
lores de sus respectivos equi-
pos.

El conjunto verdiblanco ha
sido el primero en mover fi-
cha. Desde el domingo ya ini-
ció un llamamiento para sus
aficionados de cara a este en-
cuentro. En sus redes sociales
ha compartido: “Saca tu ban-
dera al balcón y tiñamos de
verde la ciudad”. El beticismo
ha seguido esta iniciativa y ya
se pueden ver muchas bande-
ras del Betis por toda Sevilla.

Además, el club ha confir-
mado que hará un mosaico en
las gradas en la previa del
choque de este domingo.

En la otra acera también es-
peran con brazos abiertos la
llegada de este encuentro.
Ante la iniciativa del Betis,
también han sido muchas las
banderas del Sevilla que se
han puesto en los balcones.
El sevillismo está muy expec-
tante de este encuentro, así lo
demuestran las cerca de
10.000 solicitudes de entrada
que ha recibido el club y de
las que sólo serán aceptadas
600 por sorteo.

Isaac
Romero
recupera el
gol justo a
tiempo

SEVILLA FC

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Una de las buenas no-
ticias de la victoria del Sevilla
ante el Mallorca fue que Isaac
Romero regresó a la senda del
gol. El canterano acumulaba
dos meses sin ver portería
tras un arranque que había si-
do espectacular en cuanto a
cifras goleadoras.

Desde que marcara ante el
Atlético de Madrid a comien-
zos del mes de febrero, el can-
terano no había tenido suerte
de cara a portería. En general,
no ha elegido bien cuando ha
tenido ocasiones claras de
gol. Con el paso de los parti-
dos se le ha ido viendo cada
vez más frustrado.

Durante este tiempo Qui-
que Sánchez Flores ha segui-
do confiando en él y le ha qui-
tado hierro al asunto de su se-
quía goleadora. No es que en
todos encuentros el cantera-
no no haya aportado nada, ya
que ha seguido trabajando
para sus compañeros como
siempre y encima ha genera-
do tres asistencias de gol.

Isaac Romero ha vuelvo a
marcar en el mejor momento
posible, la previa del Gran
Derbi. El de este domingo se-
rá su primer partido contra el
Betis. El delantero llega en
forma y como uno de los fut-
bolistas más importantes en
la plantilla del Sevilla.
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El cine, mejor en el cine, lo
demás son películas”. Es el
eslogan promocional del
ciclo de cine Sombras de

sospecha con el que la Filmoteca
de Andalucía inaugura su nueva
sede en Sevilla, en el histórico y
emblemático Cine Cervantes, que
acogerá en sus butacas siete títu-
los clásicos y de gran calidad que
se proyectarán cada lunes desde
el 13 de mayo hasta el 24 de junio.

La Filmoteca de Andalucía
cambia su sede en Sevilla y la tras-
lada del Cicus (Centro de Iniciati-
vas Culturales de la Universidad
de Sevilla) al Cine Cervantes, con
el que gana sus 350 butacas, espa-
cio que ha acogido la presenta-
ción del ciclo inaugural, a cargo de
Carmen Ortiz, delegada territorial
de Turismo, Cultura y Deporte;
Juan María Rodríguez, director del
Instituto del Cine y la Fotografía; y
Segismundo Hernández, presi-
dente de Unión Cine Ciudad.

“El cine es mejor en el cine,
cualquiera que haya crecido mi-
rando embobado o embobada mi-
rando, a lo largo de los años, una
pantalla como esta, lo sabe”, pro-
clamaba Carmen Ortiz, quien se-
ñaló la “coincidencia de intere-
ses” que ha permitido el traslado
de la Filmoteca a esta nueva sede.

Por su parte, Juan María Rodrí-
guez evocó el último trabajo de
Víctor Erice con su línea “una ver-
dadera película reclama una sala
de cine”, subrayando así la gran
premisa de la Filmoteca: volver al
cine. Tampoco dudó en enfatizar
la importancia que han tenido los
propietarios de la sala, quienes,

La Filmoteca de
Andalucía ha
cambiado su
sede en Sevilla,
que pasa del
CICUS al Cine
Cervantes, con
350 butacas

sentenciaba, “han defendido este
cine” y sus valores “patrimoniales
y de interés cultural” que “empre-
sarialmente no son los más propi-
cios”, bromeaba. Al ser pregunta-
do por nuevos ciclos, no ha queri-
do adelantar nada concreto, pero
sí ha declarado que “se trabaja en
diversas líneas”.

Segismundo Hernández ha
agradecido la contribución de la
Junta de Andalucía para “mejorar
la visibilidad de este cine” y se ha
marcado como objetivo lograr que
el Cine Cervantes se convierta en
un “recurso cultural general de la
ciudad”, es decir, que “cuando ha-
ya algo referente al cine, se piense
en este cine”.

Los ponentes han mostrado su
satisfacción ante una nueva con-

tribución para mantener con vida
un cine que estuvo cerca de perder-
la y que, finalmente, pudo reabrir
sus puertas el pasado mes de octu-
bre. “Perder el Cervantes habría si-
do una catástrofe”, manifestaron,
para añadir que este cine, su marca
“está asociada al cine de calidad”,
por lo que ambos públicos y ambas
instituciones pueden retroalimen-
tarse.

El ciclo de cine negro se iniciará
con “Dios”, es decir, con Billy Wil-
der y su Perdición, e incluye cintas
tan carismáticas como Sed de mal
o la española, una “película de cul-
to”, Tiro Limpio. La entrada es gra-
tuita y se recogerá una hora antes
de que comience la película (a las
ocho de la tarde) en las taquillas
del propio Cine Cervantes.

Cine negro en el Cervantes

Presentación del Cine Cervantes como sede de la Filmoteca de Andalucía. VIVA

CICLO  En ‘Sombras de sospecha’ se recopilan clásicos de gran calidad del cine negro

ESCENARIO DE LUJO__La Delegación de Cultura y la Filmoteca de Andalucía
destacan el “valor patrimonial” del Cervantes y la importancia de las salas de cine

La Gatera

El destino a veces teje coincidencias extraordi-
narias. Un 23 de abril de 2004, el nacimiento de
Almuzara se entrelazó con el Día Mundial del
Libro, marcando así un hito en el mundo edito-

rial. La firma de las escrituras públicas ante notario
reveló el compromiso de Manuel Pimentel, exminis-
tro de Trabajo y Asuntos Sociales, de dar vida a una
empresa cuya misión sería la publicación de libros.

Bajo la visión de su fundador, Almuzara fue conce-
bida como un faro de libertad, respeto y diversidad
de pensamiento. Este proyecto, iniciado con un sello
que se convirtió en el nombre mismo de la editorial,
ha florecido con el tiempo, acogiendo hasta catorce
marcas, entre las que destacan Berenice, Arcopress,
Toromítico y Guadalmazán. Juntas, estas marcas
conforman una oferta editorial variada que abarca
una amplia gama de temas y géneros.

El año 2006 marcó un punto crucial en la historia
de Almuzara, con su entrada en el capital de Disbo-
ok, una distribuidora encargada de llevar los libros a
todos los rincones de España y gestionar el fondo de
todos los sellos de la editorial, que hoy cuenta con
más de cuatro mil títulos. La prudencia empresarial
se unió a la pasión por el libro, salvaguardando a Al-
muzara de los embates de la Gran Recesión de 2008.
Desde entonces, la editorial ha experimentado un pe-
ríodo de crecimiento constante, con una facturación
que roza los cinco millones de euros.

Desde sus primeros bestsellers, como Camina o Re-
vienta de Eleuterio Sánchez o Entre Limones de Chris
Stewart, hasta títulos más recientes como Recetas
Veganas Fáciles de Gloria Carrión, Almuzara ha con-
solidado su presencia en el mundo editorial. Arco-
press, por su parte, ha dejado una huella imborrable
con obras como Vegetarianos con Ciencia de Lucía
Martínez Argüelles y Psiconutrición de Griselda He-
rrero y Cristina Andrades. Berenice ha enriquecido el
catálogo con títulos como El Arte de Pensar de José
Carlos Ruiz y Un Brillante Rayo de Oscuridad de
Ethan Hawke. Toromítico, conocido por éxitos como
Todos los Niños Pueden ser Einstein y Ana la de Tejas
Verdes, ha conquistado a lectores de todas las eda-
des.

Y aunque decía Gardel que 20 años no son nada,
para Almuzara han sido mucho: un  compromiso que
va más allá de las fronteras, aspirando a llegar a más
temas, autores y lectores en todos los países de habla
hispana. ■

20 años son mucho

Rosa 
G. Perea
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HORIZONTALES.- 1: Dejaras muy desconcertado a
alguien.- 2: Lejanas. Papel.- 3: Alborotadores.- 4:
Apósitos. Al revés cierto número.- 5: Palo de la
baraja. Espumadera.- 6: Al revés, apócope de
santo. Extremista.- 7: Artículo. Rebaños.- 8:
Domine, subyugue. Prefijo que indica eliminación.-
9: Al revés, asigne, proporcione. Ciervo de los paí-
ses septentrionales.- 10: Al revés, conjunto de diez
unidades (Pl).- 11: Fundamentases. Nota musical.

VERTICALES.- 1: Naturales de cierta comunidad
autónoma española.- 2: Desmintiéralo.- 3: Flojo y
descuidado (Pl). Cierto mueble.- 4: Percibes.
Fines.- 5: Anudas. Roedora.- 6: Obsequiad.
Territorio histórico de Cataluña.- 7: Reunión tumul-
tuaria y violenta para conseguir algún fin, por lo
común político. Nombre de consonante.- 8:
Caudillos.- 9: Al revés, reduce la velocidad.- 10:
Diminutivo de pavisosas.- 11: Daño. Planta acuáti-
ca de la familia de las ninfeáceas.

HORIZONTALES.- 1: Anonadaras.- 2: Remotas.
Rol.- 3: Agitadores.- 4: Gasas. liM.- 5: Oros.
Paleta.- 6: naS. Radical.- 7: El. Manadas.- 8:
Someta. Es.- 9: etoD. Reno.- 10: saneceD.- 11:
Basases. Do.

VERTICALES.- 1: Aragoneses.- 2: Negáralo.- 3:
Omisos. Mesa.- 4: Notas. Metas.- 5: Atas.
Ratona.- 6: Dad. Panadés.- 7: Asonada. Ce.- 8:
Líderes.- 9: arelecaseD.- 10: Sositas.- 11: Mal.
Loto.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA
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